

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

S. José, esposo de nuestra Señora.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Botill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

CORREO DEL DOMINGO.

A la 1 1/2 de la tarde de ayer fondeó en este puerto el vapor correo «Menorca», procedente de Barcelona y Alcudia. De los periódicos recibidos extractamos lo siguiente.

MADRID 12 DE MARZO.

De («La Correspondencia de España.»)

Al salir ayer tarde de caballerizas el coche de servicio para el marqués de Dragonetti, se desbocaron los caballos, y subiendo á todo escape la rambla de palacio se dirigieron hácia los jardinillos de la derecha, donde habia bastante gente, con especialidad niños. Al cruzar por la puerta de palacio, el cabo segundo de la quinta compañía de cazadores de Ciudad-Rodrigo, Eudaldo Valls Roca, que se hallaba recorriendo los puestos de los centinelas, observó que los caballos iban desbocados y arrojándose sobre los mismos con una serenidad poco comun, logró coger las riendas del que iba á la derecha y sujetarle en tales términos que no dieron un paso mas adelante, evitando con esto las desgracias que indudablemente hubieran ocasionado.

Parados ya los caballos, dijo al cochero que podia volver sin cuidado; pero no atreviéndose este á hacerlo, se subió al pescante el referido cabo y tomando las riendas con la mayor serenidad condujo el carruaje á las caballerizas sin contratiempo alguno. Al regresar á su puesto, todos los que presenciaron el acto elogiaron el arrojo y serenidad del referido Valls, que evitó algunas lágrimas á las familias de los concurrentes á la plaza de Oriente en aquella hora. Despues hemos sabido por algunos de sus jefes, que su conducta está en consonancia con el hecho que hemos referido, razon por la que es de creer que el señor ministro de la Guerra no dejará de recompensar este servicio.

Probablemente saldrá mañana para provincias la mayor parte de los candidatos de la cuádruple coalicion que se hallan en Madrid, provistos de las instrucciones impuestas por el comité.

La coalicion que en un principio luchaba con dificultades y resistencias personales, ha ganado en el día de ayer lo que habia perdido en los anteriores. Es tal la actividad de los partidos coaligados, que en cuarenta y ocho horas han fijado los nombres de los candidatos y el número que debe corresponder á cada agrupacion política.

Leemos en la «Epoca»:

«Nosotros depositáramos 7000 duros, 1000 por cada uno de los distritos de Madrid, en el Banco de España; deposite otro tanto el que participe de la creencia de la «Iberia», y al hacerse las elecciones nosotros entregaríamos 1000 duros por cada distrito en que el gobierno triunfe, y recibiríamos otro tanto por aquel en que saque ventaja la oposicion. Si conoce la «Iberia» alguien que quiera aceptar la apuesta, nosotros la mantenemos desde luego y no

tecemos dificultad en elevarla á mayor suma.»

A las dos de la madrugada de ayer ha ocurrido un ligero incendio en uno de los despachos del segundo piso del ministerio de Fomento, en el negociado de carreteras, producido no se sabe cómo; pero gracias á la actividad del oficial Sr. Gabaldon y demás empleados que estaban de guardia, se evitó el siniestro que pudo tomar grandísimas proporciones á una hora tan avanzada de la noche. Acudieron inmediatamente algunas autoridades, bombas y operarios de la villa.

El fuego fue sofocado en pocos instantes; solo se incendiaron una mesa, un sillón y unos cuadros y papeles de escasísima importancia.

Ha sido agraciado con la gran cruz de Carlos III, D. Santiago Agulo, ex-ministro de Hacienda.

Dice la «Política» que siendo la circular del señor Sagasta excelente, no pudiéndose decir nada en contra de ella respecto á los principios, los conservadores, aprobándola, desconfian, sin embargo, y no siguen compactos y decididos, con el entusiasmo que seria de desear y el gobierno quisiera, el movimiento á que éste les incita.

El jefe y oficiales designados por el ministro de la Guerra al gobierno de la república de Guatemala para establecer en la misma un colegio militar, son el comandante de infanteria don Bernardo Garrido y los tenientes de ingenieros don Mariano Sancho y don Julian Romill.

A pesar de las circulares y de las protestas de la prensa ministerial, cada día son mas tirantes las relaciones entre los conservadores unionistas y los sagastinos. Se presume con algun fundamento que dentro de poco surgirá otra crisis parecida á la última provocada por los fronterizos, en cuyo caso Serrano sustituirá á Sagasta.

Un importante diario de Lóndres hace los siguientes comentarios acerca de la situacion del Papa

«Este no podrá abstenerse de oficiar en San Pedro durante las Pascuas, y en ese caso, el prisionero del Vaticano probará que está en libertad. De otro modo, si quiere abstenerse, abandonando á Roma deberá hacerlo antes de Pascuas.

Si el gobierno italiano hiciese ademán de contrariarlo, el Papa aprovecharia sin duda con gusto la ocasion para buscar en el extranjero un refugio contra la persecucion; pero, en tanto que Víctor Manuel se abstenga y deje al pontífice que haga lo que le plazca, el destierro del Papa seria un destierro voluntario, que no provocaría ni emocion ni simpatía.

Además, para salir de Roma, es preciso ir á otra parte, y en Malta, Avignon, Schœbrun, Colonia, Bruselas, Madrid ó Lisboa, el Papa no seria mas que un extranjero de distincion. Seria el «lion» de un día, y muy pronto prevaleceria el estado ordina-

rio de cosas, con un simple venerable anciano de mas en una de estas ciudades.

No podria acompañarle ni el colegio de cardenales, ni el de la Propaganda, ni el de San Pedro; dirigiria difícilmente la iglesia desde un centro que no fuese Roma, y no estaria rodeado de la pompa que le rodea á orillas del Tiber.

Habria seguramente un momento de embarazo para el gobierno italiano, pero el embarazo y la agitacion durarian poco. Los consejeros del Papa no lo ignoran. Por lo demás, ningun gobierno está dispuesto á hacer diligencias activas.

La Francia monárquica, legitimista ó republicana democrática, podria muy bien seguir una política hostil á la causa italiana y favorable á la del papado; mas por el momento Francia tiene otros asuntos entre manos. Con algunas provincias ocupadas, su frontera en poder de alemanes y una deuda aplastante, no puede prestar el Papa mas que la ayuda platónica de una espresion en simpatía. La conciencia de esta verdad es la que ha hecho aplazar la discusion de las peticiones en favor del pontífice en Versalles, y la que ha desvanecido la esperanza del partido del Vaticano que opinaba por una nueva égida.»

Varios literatos españoles, residentes en Lóndres, piensan solemnizar el día 23 de abril, aniversario de la muerte de Cervantes, con una fiesta literaria. En dicho día se publicará en Madrid un nuevo libro del nuevo cervantista Sr. Tubino, que ha de llamar vivamente la atencion del mundo literario por las cuestiones que en él se ventilan y los documentos con que se ilustran.

Dice «La Correspondencia» que en el ministerio de la Guerra se trabaja para proporcionar á las clases activas de jefes y oficiales de todas armas que están en filas la extincion del 10 por 100 que sufren en sus haberes, ó al menos rebajarles la mitad de dicho descuento.

MADRID 13 DE MARZO.

En la reunion celebrada anoche por los comandantes de la milicia se dió cuenta del donativo de doscientos uniformes hecho por el Rey, y para cuya distribucion se nombró una comision presidida por el comandante general señor marqués de Sardeal.

El ayuntamiento á su vez tiene acordado costear los restantes para conseguir la completa uniformidad de los batallones.

El señor duque de la Torre ha visitado ayer tarde al señor ministro de la Guerra.

Dice la «Política» que ayer se han recibido de París las instrucciones convenientes para la organizacion del comité de fusion y los nombres de las personas que han de componerlo.

Parece que la noticia dada por algunos periódicos respecto á un próximo viaje de la Reina á Italia carece de fundamento.

Unrante la mañana y parte de la tarde de hoy han circulado rumores de crisis ministerial, si bien atribuyendo á este hecho diversos y aun contradictorios motivos y haciéndose conjeturas, comentarios y pronósticos á cual mas aventura. Hemos tratado de averiguar el fundamento de tales noticias, y podemos asegurar que de nuestros informes no aparece nada, absolutamente nada que las justifique.

Ha dicho el «Norte» que la desaparicion de los letrados del ministerio de Hacienda «ha sido exigida por el partido moderado, que lo hacia condicion «sine qua non» para tomar parte en la coalicion antinacional.» Pero el «Imparcial» repite que los letrados han sido borrados de orden del señor alcalde popular por motivos de ornato público.

Los generales Echagüe, Cotoner y Mesina han sido recomendados para senadores por Puerto-Rico.

Se ha concedido el título de condesa de Agüero á doña Antonia Gonzalez Agüero, madre de la marquesa de los Castillejos.

El parte relativo á las obras de desviacion del rio Oro, dice así:

«Málaga 12.—El gobernador de Melilla, al ministro de la Guerra, 7 de marzo.

Tengo la satisfaccion de participar á V. E. que hoy á las tres de la tarde se ha dado salida á las aguas del rio Oro por el nuevo cauce, terminando en la mitad ó mas de su anchura espacio suficiente para darles cabida aun en el caso de una avenida.

Puede, pues, darse por terminada esta interesante obra que consta á la fecha de 650 metros de longitud por una anchura media de 16 metros y un desnivel total desde la toma de aguas á la desembocadura, de 2 metros 30 centímetros; faltando solo asegurar el dique de tierra en el cauce de avenidas; cuya obra se ha ejecutado en 73 dias y en medio de crudos temporales de agua y viento, consumiéndose en ellas unas 45,000 pesetas próximamente.

En la plaza y en el campo no ocurre novedad »

Parece que por el gobierno de esta provincia se ha mandado instruir el oportuno expediente para el ingreso en la órden civil de beneficencia del cabo Valls del batallon de cazadores de Ciudad-Rodrigo de que anteayer hablamos sin perjuicio de la recompensa acordado por el Rey y que recibiria por conducto del baron de Benifayó.

Se espera carta del duque de Madrid para los directores de la «Regeneracion» y el «Pensamiento Español», á fin de que secunden los esfuerzos de la junta directiva del partido carlista, pues del esfuerzo comun saldrá, á su juicio, el triunfo de la causa que representa.

Algunos periódicos piden al señor ministro de Hacienda publique el balance del Tesoro y diga al país la verdad de la situacion financiera. Tenemos entendido que el gobierno leerá ese balance en las Cortes y manifestará el verdadero estado del Tesoro y de la Hacienda.

Hemos tratado de adquirir informes exactos, en vista de lo que algunos periódicos han dicho, acerca del número y circunstancias de los cuadros quemados á las dos de la mañana del dia 11 en el ministerio de Fomento.

De nuestras verídicas noticias resulta que los cuadros son ocho, todos modernos y en lienzo, y representaban: un Frutero de J. Mirabent; Un ca-

zador, de La Roca; El gaitero, de Bandé; Un bodegon, de Jimenez (D. Francisco); Interior de San Isidro, de Tomé; El cadáver de Beatriz de Cenci, de D. Antonio Lorenzo Vallés; La Fuente de la ermita, de Bécquer; Escala de Jacob (anónimo)

MADRID 14 DE MARZO.

El comité de coalicion se ha reunido ayer tarde en casa del señor Ruiz Zorrilla para tratar de algunos detalles electorales respecto á ciertos distritos de que aún no se hablan ocupado, habiendo reinado la mayor armonía entre los concurrentes.

El cabo segundo de la quinta compañía de cazadores de Ciudad-Rodrigo, Eduardo Valls Roca, que, como dijimos, estando de servicio en palacio detuvo con esposicion de su vida un carruaje de la servidumbre del Rey, que salia deshocado, ha sido llamado por el señor ministro de la Guerra, quien le ha dirigido las mas lisonjeras frases, encargando á su jefe le tuviera presente por sus adelantos en la carrera, concediéndole ademas la cruz de plata del Mérito militar y entregándole una gratificacion de 100 rs. Tambien ha sido gratificado por el Rey con 300 rs.

Ayer fué recibido por el rey en su audiencia particular D. Salvador Salles, que le presentó una muestra del vino Vermouht catalan.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.

La ley de 30 de enero de 1856 dispone que el sorteo general para la quinta se verifique anualmente en todos los pueblos el primer domingo del mes de abril. Así se ha practicado siempre que no ocurrido algun motivo que impidiera que dicha disposicion se cumplimentara en la época marcada. Esta dificultad se presenta en este año; porque disueltas las Cortes ordinarias de 1871 por real decreto de 23 de enero último, y debiendo comenzar las elecciones de diputados el dia 21 del próximo mes de abril, no es posible celebrar á la vez dos actos tan delicados é importantes.

Teniendo pues, en cuenta que ningun perjuicio se ha de seguir de prorogar hasta el mes de mayo la operacion del sorteo.

S. M. el rey (Q. D. G.) ha tenido á bien disponer que el sorteo general para el reemplazo del ejército de este año se verifique el primer domingo del próximo mes de mayo; entendiéndose prorogadas tambien, mientras otra cosa no se disponga, todas las demás operaciones.

De real órden lo digo á V. S. muchos años. Madrid 13 de marzo de 1872.—Sagasta.—Señor gobernador de la provincia de....

Por la via de Nueva-York recibimos hoy los siguientes despachos de Cuba:

Habana 23 de febrero.—El general insurgente Manuel Agramonte, que se presentó últimamente á las autoridades españolas, ha publicado un manifiesto dirigido á sus antiguos compañeros de armas, diciendo que deplora la continuacion de la guerra. Además, les pide que se presenten y que dejen circular el documento entre los rebeldes.

Agramonte ofrece recibir á todos los insurrectos que deseen rendirse, para lo cual acompañará una columna de tropa. Pero si rehusasen entregarse, dice que organizará á los cubanos que se rindieron con él para batir á los contumaces. El manifiesto termina diciendo que no hay razon alguna para que la revolucion continúe.

Habana 27 de febrero.—Hoy al medio dia llegó la escuadra rusa y los buques en puerto están contestando el saludo. Aun no se sabe cuando desembarcará el gran duque.

El Sr. Alonso Colmenares sigue trabajando activamente en los proyectos de ley de enjuiciamiento civil y criminal que estarán seguramente terminados para cuando se constituya el próximo Congreso.

Ha llamado la atencion y sido objeto de comentarios un sibilitico anuncio inserto en lugar preferente del «Euskara» de San Sebastian, que dice así:

«Creemos conveniente observar á los amantes de la paz en el país vascongado que ni se ignoran por quien conviene las maquinaciones y preparativos de los que anhelan perturbarla, ni los sucesos que puedan sobrevenir han de sorprender de tal modo que no pueda hacerse que la ley se haga sentir inmediatamente sobre quienes caigan bajo su accion.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(De los Diarios de Valencia).

Madrid 13.

Se asegura que se ha recibido una carta del duque de Montpensier, en la cual esplica las causas que le obligan á no presentarse como candidato á diputado á Cortes. Se cree que se dará al público esta carta.

Dice el «Imparcial» que el Rey piensa obsequiar con un gran banquete á los jefes de los batallones de la milicia. Dichos jefes pasarán á palacio para dar gracias á S. M. por el importante donativo que hizo á la fuerza ciudadana.

Paris 12.

Mr. Thiers recibió ayer á M. Fournier, el nuevo embajador de Francia cerca del Rey Victor Manuel, que partirá esta semana para Roma.

La igualdad de derechos de bandera francesa y española es aplicable á las islas Chafarinas.

Noticias de Roma confirman que el Papa está decidido á continuar en el Vaticano.

Madrid 13.

Ayer llegó á Lisboa el vapor «María Pia», procedente de Lóndres, con una remesa de metálico destinado al tesoro español, y por la tarde del mismo dia salió en direccion de Madrid el comisionado encargado de recibir y custodiar dichos fondos.

Ayer salieron del puerto de Vigo las fragatas de guerra inglesas «Minotauro», «Hércules» y «Northumberland».

Dice la «Epoca» que no es fácil saber dónde se halla don Francirco de Asís. En tanto que unos telégramas dicen que está en Ginebra y otros en Pau, otros afirman que no se ha movido de Inglaterra, y hay alguno que anuncia que ha debido embarcarse en Marsella para una breve excursion á Egipto y Palestina. Lo positivo es que á las últimas fechas no habia llegado aun á Paris de regreso de Lóndres, para donde salió hace un mes.

Las noticias de Méjico del 26 de febrero confirman que el general Porfirio Diaz y sus partidarios proclamaron presidente de la república á Lerdo de Tejada ó en su defecto á Guzman.

El ministro de la Guerra ha despachado hoy con el Rey.

La «Correspondencia de España» desmiente que el señor Camacho haya enviado comisionados al extranjero en busca de fondos, y desmiente tambien los rumores de crisis ministerial que han circulado esta tarde.

El mismo periódico niega que se haya tratado de revelar al señor Izquierdo, segundo cabo de la capitanía general de Puerto-Rico.

El señor Sardoal ha estado hoy en Palacio.

Un telégrama del general Valmaseda fechado el

12 en la Habana anuncia que queda restablecido el telégrafo entre la capital de la isla y Santiago de Cuba, y se felicita el restablecimiento de esta comunicacion telegráfica que estaba interrumpida desde 1868. El general añade que continua activamente la persecucion del enemigo.

Madrid 14.

Dice la «Iberia» que el comité electoral de la coalicion ha hecho la siguiente reparticion de los distritos electorales: alfonsinos, 35; carlistas, 92; republicanos 60; radicales, 120.

Marsella 15.

El príncipe y la princesa de Gales llegaron ayer á esta ciudad y partirán en breve para el lago de Como donde permanecerán durante la convalecencia del príncipe.

Roma.—M. d'Arnim ha visitado ayer y hoy al cardenal Antonelli y ha entregado las cartas de despedida. Su sucesor tomará el título de embajador del imperio aleman cerca del Papa. M. d'Arnim está encargado de una mision política cerca del Rey de Italia.

Es inminente una crisis ministerial.

MAHON.

18 Marzo de 1872.

En el número del Domingo último de la «Crónica de Menorca» hemos leído un estenso artículo de fondo titulado «UN CONSEJO DESINTERESADO», y suscrito por un amigo del orden.

Su bella redaccion no ha podido menos de llamarnos la atencion, sin duda por las pocas veces que pluma tan bien cortada traza elegantes renglones para llenar las columnas del diario absolutista.

Que es muy cierto reina en el dia una verdadera Babel en la clasificacion de partidos, y como afirma el articulista, bien lo demuestra el mismo artículo siendo de fondo en el órgano del carlismo; pues parecen incomprensibles las tendencias conservadoras que aun invocan la libertad bien entendida, con las aspiraciones tan desembozadamente manifestadas en muchas ocasiones por la carlista «Crónica.»

No es nuestro ánimo entrar á discutir con el amigo del orden, ni siquiera apreciar si el consejo desinteresado lo es realmente, y si hay sinceridad en él, que parece lleva por objeto inclinar el ánimo de los conservadores al retraimiento absoluto en la próxima lucha electoral, ó bien si el artículo no es mas que un desahogo político, para anatematizar la revolucion y sus consecuencias, por quien lamenta alguna pérdida con la caída del reinado de los Borbones y sus despóticos gobiernos, que tanto hecha de menos el hábil escritor.

A nosotros, que tambien somos amantes del orden, nos parece que aun cuando no sea perfecto lo existente, que difícil es lo sean las obras humanas, no tiene Menorca motivos para maldecir la revolucion, que si algun indispensable disgustillo ha causado, nos lo ha recompensado con usura solo la supresion de la realenga contribucion del Alódio, ó Laudemio, que nos arrebatava todos los años crecidas sumas, con injusticia tanto mas irritante, cuanto ninguna otra provincia de España sufría ya aquel gravoso pecho, contra el cual se habia pugnado varias veces en vano en el reinado anterior.

¿Habrá tenido el articulista en olvido este gran beneficio para nuestra Isla, al redactar su notable escrito, ó es que será tambien para él estigmatizable el ahorro de cuatro ó cinco mil duros anuales, que costaba á Menorca aquella vergonzosa y humillante socialina?

**

Sentimos haber causado tanta alarma al partido republicano, como afirma *El Menorquin* en su número del Domingo próximo pasado, con nuestro suelto espresivo de haber sido designado D. Rafael Prieto y Caulés como candidato por el Comité central coaligado, que segun nuestras noticias lo eligió por unanimidad.

Comprenderá el cólega que nosotros, aunque no tengamos parte alguna en dicha designacion, tenemos el derecho y el deber de manifestar cuanto nos alegramos de que por tiros y troyamos se considere digno de la representacion de esta Isla en la Cámara legislativa á nuestro querido amigo, así como de lo mucho que nos complaciera su reeleccion por el bien del país, que tanto provecho ha sacado de la diputacion del Señor Prieto.

Si los republicanos no quieren sin embargo, votarlo; respetamos nosotros como es debido un derecho y voluntad, y ellos sabran ó deben saber mejor que nadie lo que les conviene, pues suya es la responsabilidad de sus actos.

**

Embarcado á bordo del vapor-correo *Menorca* en Barcelona el General D. José Merelo, con su Ayudante, para trasladarse á esta Plaza y tomar el mando militar de la Isla, se vió llegar un Ayudante de aquella Capitanía General á caballo hasta la punta del muelle, con un parte telegráfico para S. E., quien despues de la lectura del telégrama dijo á su Ayudante, segun nos han referido algunos pasajeros, desembarquémonos luego que me llaman á Madrid: y así se realizó saliendo el vapor un cuarto de hora despues.

**

No creemos faltar á la generosidad que del «Constitucional» espera D. José Medina en su magno remitido publicado en «La Crónica de Menorca» del Domingo, manifestando solo que nos parece bien remita dicho Señor sus escritos al cólega, ahora que al parecer carece de los divertidos cabos sueltos y atados.

**

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «EL CONSTITUCIONAL.»

«Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL:

Barcelona 16 Marzo 1872.

En mi anterior ofrecía decir algo sobre el nuevo recargo diferencial de bandera que se ha puesto en vigor en los puertos franceses.

Diré, pues, que debido sin duda á una justa reciprocidad para con España, quedan libres los buques españoles de tal recargo mientras procedan de puntos de la península. é islas adyacentes incluso las Canarias; pero no así cuando la procedencia es de nuestras Antillas, lo cual no deja de afectar en gran manera á nuestra marina mercante por conducirse con ella muchos cargamentos de azúcar desde la isla de Cuba; y se hace preciso que nuestro Gobierno trate de hacer desaparecer esta anomalía como corresponde.

Bueno es tomar nota de la franquicia concedida, á fin de que sirva á los que se dedican á la navegacion entre esa y los puertos de Francia.

Tambien conviene advertir se tenga presente la circular que se ha publicado del Ministerio de la Gobernacion con fecha 8 de los corrientes, respecto á ciertas aclaraciones para admitir á libre plática á los buques en muchos casos que hasta ahora daban lugar á dudas y falsas interpretaciones.

Ayer por la tarde fondeó al fin sin novedad en este puerto la corbeta «Olimpia» conduciendo un cargamento de algodón y una partida de aceite de semilla de dicho lanage.

Respecto á los precios que rigen de este valioso

textil, conviene saber que esta plaza está desnivelada en la actualidad, á motivo segun es de suponer, no tan solo á las cuantiosas importaciones, que se han hecho, si que tambien á algunas jugadas que han tenido lugar con ventas á primas estipuladas, y han forzado algunas operaciones. Como el consumo sigue siendo satisfactorio, á no venir temidos trastornos políticos ni huelgas, tendrá esta plaza que seguir mas adelante la corriente de las demás. Es de notar que el consumo en Barcelona se cuenta ha duplicado de unos ocho años á esta parte.

La marina á vapor de este comercio parece que tambien vá á tomar nuevo impulso. Nada ménos que tres diferentes armadores se dice tratan de establecer nuevas líneas, sobre todo una para Filipinas, sin embargo de la que ya se estableció y cuyos navieros residen en Liverpool. Por cierto que ya ha tenido uno de sus vapores el («El Emiliano») un sensible tropiezo, pues recibió bastante avería por choque entre dos vapores en el rio de Liverpool. Actualmente se está reparando y su salida de este puerto habrá sufrido un retardo de algunas semanas.

Otro dia me ocuparé de teatros y otras diversas novedades para entretener á los lectores ménos versados ó mas indiferentes en negocios, que es mi principal cuerda por ahora. Además el tiempo me es corto hoy y debo concluir repitiéndome affmo. S. S.—E. A.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 mrs. cuadrado en kil.
		Max.	Min.					
7.	753'	17'7	12'2	93	09'	1	sse fres.	5'
8.	751'	16'	12'5	90	01'	1	se »	4'

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 16. (6 tarde.)

Recibido en Mahon 16. (9-4 noche.)

Prepárase el envío de nuevos refuerzos á Cuba. Siguen los candidatos de todos los matices saliendo para los respectivos distritos. Sardoal obsequiará el domingo con un banquete á los Gefes de la milicia.

Bolsa 3 por ciento 26'85.

Vallecas 17. (11 noche.)

Recibido en Mahon 18. (8-50 mañana.)

Espartero se ha negado á aceptar su candidatura, declarando la division de los liberales.

Sagasta al recibir la comision electoral censuró duramente la coalicion é hizo protestas en favor de la práctica sincera de la libertad.

(Fabra.)

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldia popular de Mahon.

Con arreglo á la disposicion 3.ª de la circular del Señor Gobernador de esta Provincia fecha 26 de Febrero último inserta en el Boletín oficial num.º 783, desde hoy al 25 del actual formará esta Alcaldia los libros talonarios de que trata el artículo 18 de la ley electoral y se repartiran á domicilio las cédulas para la comision del sufragio.

Lo que se inserta en este periódico en cumplimiento á la espresada disposicion. Mahon 13 de Marzo de 1872.—Francisco de A. Pons.

ARANJAT.

En la Confiteria calle Moreras número 3, se vende de dicho dulce á 27 céntimos la libra. Es de muy buena calidad.

En la calle de Adnover núm.º 1, tienda de Gimier, se vende ZORRA de atun salado fresco de superior calidad, á 12, y 16 céntimos la tercia.

Para alquilar.

Lo esta la casa de la calle de S. Juan núm. 18 propia para un casino. Informarán en la misma de 3 á 6 de la tarde.

LIQUIDACION.

En la calle del Castillo núm. 11. Establecimiento de D. Gregorio Fernandez, se venderán todo este mes, á precios mas baratos que en las fabricas actualmente, todos los géneros de lana, tanto los de Señora como los de Caballero.

SIRVIENTA.—En esta imprenta informarán de quien necesita una algo anciana.

Se desea comprar ó tomar á renta vitalicia (*fons perdit*) una casita de poco coste en Mahon si acomodan las condiciones. Deyá 30 informarán.

En venta.

Lo está la casa de la Plaza Arravaleta num. 3, con condiciones ventajosas al comprador; para su ajuste pueden verse con su dueño que vive en la misma.

Lo está un panteon número 19 del cementerio público de esta ciudad. En esta imprenta darán razon de su dueño.

COLECCION DE FABULAS ESCOJIDAS

de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraidas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesías de difícil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS.—2.ª Edicion, aumentada con algunas poesías de afamados autores. Consta de un tomito de 160 páginas encuadernado al carton.

2 Rvn. cada ejemplar.

Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las ESCUELAS DE INSTRUCCION PRIMARIA

se recomienda por sí sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escojer ninguno mas útil y provechoso á la tierna infancia.—Edicion esmerada.

EL CORREO DE LA MODA.

Modos de Caballeros.

SECCION ESPECIAL PARA SASTRES.

Precios de la Grande edicion:—Un año 60 Rvn.—6 meses 34 id.—Idem de la pequeña edicion:—Un año 56 Rvn.—6 meses 30.

REGALO.—Los que se suscriban por un año empezando en 1.º de enero recibirán un Almanaque con preciosos grabados y artículos de los mejores autores.—Se suscribe en esta IMPRENTA, Bastion 39.

En esta imprenta se admiten y sirven todos los encargos de librería, con prontitud.

AL

DIARIO DE BARCELONA

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. B. Sintes, en la imprenta de D. M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

NOTA.—Tambien se admiten anuncios, comunicados, reclamos, etc., etc., para mandarlos insertar en el «Diario de Barcelona.»

ELEGANTE.

Periódico especial para sastres, zapateros y sombrereros.

Se publica un número del 8 al 10 de cada mes en un pliego de ocho páginas á dos columnas, acompañado de un magnífico figurin grabado é iluminado en París, de un patron cortado, de tamaño natural, y de una multitud de patrones reducidos al décimo de las proporciones naturales.

Precios. Por comisionado tres meses 18 rs., seis meses 34 rs., un año 60 reales.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

diario universal de noticias. Eco imparcial de la opinion y de la prensa.

Un año, 140 rs.—Seis meses, 70.—3 id., 36.
Punto de suscripcion, Bastion 39.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

EL

CORREO DE LA MODA.

LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA AMERICANA

A dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon donde hay números de muestra.

«El Camino de los Santos.» Coleccion de pensamientos, preceptos y consejos. Traducido por una señora en obsequio de los pobres, especialmente de los de las Asociaciones Piadosas. Recomendado en su original por diferentes Prelados, é impreso en español con licencia de la Autoridad Eclesiástica de Madrid.

Esta obrita que forma un tomo de 384 paginas bonitamente encuadernado cuesta 8 reales cada ejemplar y se vende en esta imprenta.

BIBLIOTECA MADRILEÑA

ILUSTRADA CON LAMINAS.

Novelas.—Costumbres.—Leyendas.—Historias.—Poesias.—Viajes.—Cuentos, etc.

A REAL Y MEDIO CADA TOMO.

LOS

DESGRACIADOS,

(CUADROS SOCIALES.)

por

Enrique Perez Escribá.

Medio real la entrega en toda España.

Se admiten suscripciones á esta obrita en la imprenta Bastion 39, punto de suscripcion en Mahon donde tambien se admiten encargos de libros.